

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 13 de agosto de 2014.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Realizan intercambio estudiantil en la UAEM

## **Estatal:**

Realiza la UTSEM examen de admisión

## **Nacional:**

UNAM y Sedena firman un convenio académico

## **Internacional:**

Antirretrovirales podrían prevenir esclerosis múltiple, revela estudio

## La UAEM en la prensa:

### *Realizan intercambio estudiantil en la UAEM*

Más de 50 estudiantes de 15 instituciones nacionales e internacionales de educación superior, realizarán un intercambio estudiantil durante el periodo agosto-diciembre de este año en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), informó el director de Desarrollo Académico, Orlando Morán Castrejón. En el marco de la reunión de bienvenida que hoy se les brindó a los alumnos de movilidad estudiantil en el auditorio de la Biblioteca Central, Orlando Morán explicó que para este semestre los alumnos provienen de la Autónoma de Baja California, la Universidad Autónoma Metropolitana, Universidad Juárez Autónoma de Tabasco, Universidad Juárez de Durango, Universidad Autónoma de Yucatán, del Instituto Tecnológico de Sonora, entre otras; así como de universidades de Colombia, Argentina y España. La bienvenida es una reunión donde se les orientó sobre algunas medidas de prevención que pueden tomar en cuenta durante su estancia, que son las mismas que aplican en sus lugares de origen, así como los traslados que realizan a la Ciudad de México, pero de igual manera se les informó y dio un recorrido por la UAEM y áreas como la biblioteca, laboratorios, áreas deportivas e información de aspectos relacionados con el transporte público.

**La Jornada Morelos**, (Jaime Brito),

[http://www.jornadamorelos.com/2014/8/13/sociedad\\_notas\\_06.php](http://www.jornadamorelos.com/2014/8/13/sociedad_notas_06.php).

**El Regional del Sur**, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=57744:aumenta-en-la-uaem-el-intercambio-de-estudiantes&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57744:aumenta-en-la-uaem-el-intercambio-de-estudiantes&catid=42:local&Itemid=63).

**La Unión de Morelos**, p.17, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11077-arribar%C3%A1n-a-la-uaem-estudiantes-de-colombia,-argentina-y-espa%C3%B1a.html>

### *Amañada, convocatoria de la FEUM*

Por considerar que la convocatoria para renovar el Comité Estudiantil de la FEUM, publicada ayer, está "amañada" y no cumple con los requisitos de transparencia y legalidad; estudiantes de diversas unidades académicas anunciaron que este día tomarán las oficinas de esta organización estudiantil y llamarán a las bases a exigir que se emita un nuevo documento que de oportunidad a todos los universitarios de participar. Elías Moreno, estudiante de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM, denostó la convocatoria emitida por la FEUM el día de ayer, al asegurar que limita la participación de los jóvenes en el proceso y que prácticamente "el documento está hecho para beneficiar a la gente de Fermín Esquivel". Por este motivo, "ya nos organizamos y estamos planeando tomar las instalaciones este día, para impedir que se sigan cometiendo estas arbitrariedades, recordando que fue el mismo Fermín Esquivel quien hizo lo mismo ante la actitud del otrora presidente, Edgar Landeros". Los estudiantes expusieron que lo único que quieren es que se emita una convocatoria abierta y legal, es decir, que se eche abajo este documento ya publicado, y que se presente uno nuevo, donde se permita la participación de todos los universitarios y no sólo de un grupo que él representa.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3502575.htm>.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Salvador Rivera).

### *La convocatoria de la FEUM, tramposa*

La convocatoria para elegir a un nuevo presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) excluye a los actuales consejeros universitarios de participar por el cargo, no permite que opositores a la organización estudiantil aspiren al mismo y es avalada por representantes estudiantiles de escuelas donde no se cuenta con Comité Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos (CESA) ni de consejero universitario. Uno de los primeros puntos inexactos en la convocatoria es el periodo de quien resultará elegido, ya que en la presentación del documento se lee que es para la elección de presidente del comité directivo periodo 2015-2018, cuando el término de representación del actual presidente es el 1 de noviembre de 2014, es decir, el periodo siguiente inicia en 2014 y concluye en 2017. En la actual convocatoria firmada por Fermín Esquivel no se permite participar a quien no haya sido representante avalado por la FEUM. En el punto C se establece que el aspirante al cargo de presidente debe tener una antigüedad de un año como estudiante universitario por el plantel que se postula y "continuidad como representante estudiantil, con relación a la expedición de la convocatoria..." y en el inciso F se puntualiza que debe haber sido presidente, copresidente o vicepresidente, consejero universitario titular o presidente del Consejo General de Representantes de cualquier unidad académica y no haber pronunciado su separación a la FEUM. Sin embargo limita a los actuales representantes estudiantiles debido a que en los incisos G y H se señala que deben haber renunciado a sus cargos 45 días antes de la fecha que señala la convocatoria para la elección. Lo anterior es inverosímil debido a que la votación está contemplada para el 11 de septiembre, de acuerdo con el punto 3.1 y considerando que

la fecha de emisión es el 11 de agosto, no se cubren los 45 días para aceptar alguna participación con renuncia a alguna representación estudiantil vigente.

**La Unión de Morelos**, p.11, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/11083-la-convocatoria-de-la-feum,-tramposa.html>

*Garantiza la FEUM que el proceso de renovación será transparente*

Por su parte, el presidente de la FEUM, Fermín Esquivel, negó que la convocatoria esté "amañada" y dijo que la misma cuenta con el aval de los diversos consejeros universitarios. Dijo ser respetuoso de las voces que ya empezaron a denostar el proceso, pero aseguró que se tendrán las puertas abiertas para atender cualquier inconformidad, mismas que se harán llegar al Colegio Electoral que se instalará para tal efecto. Pidió a entes externos evitar inmiscuirse en este proceso, que sólo compete a los estudiantes de la UAEM, y lamentó que desde ahora se empiece a enrarecer el clima de transición de la presidencia de la FEUM, adelantando que en caso de que las cosas no se lleven a cabo en los tiempos previstos, es decir, que no se tenga un presidente electo para el próximo 11 de septiembre, podría ampliar su periodo de tres años, hasta por seis meses más, hasta tener una organización completa y en paz.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3502575.htm>.

*Inicia el relevo en la dirigencia de FEUM*

Ayer el Comité de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), que dirige Fermín Esquivel Díaz, hizo pública la convocatoria para la renovación de la dirigencia para el periodo 2015-2018. Luego de que estudiantes de varias agrupaciones dentro de la UAEM amagaron incluso con tomar las oficinas de la FEUM, en reclamo a su actual Comité y particularmente a su líder, por desfasar la publicación de la Convocatoria, finalmente el Consejo General de Representantes estudiantiles sesionó la tarde del pasado lunes para determinar iniciar el proceso de renovación ayer, dándose a conocer de manera oficial dicha convocatoria. De acuerdo al documento, el registro de aspirantes se llevará a cabo el día 13 de agosto, el 14 se dará a conocer la terna de candidatos tras la determinación del Consejo General de la FEUM; del 18 de agosto al 10 de septiembre se abrirá un periodo de proselitismo de los tres candidatos y al día siguiente se verificará la elección en todas las unidades académicas, en donde a través de pase de lista actualizado por la Dirección de Servicios Escolares, todos los estudiantes podrán sufragar. Entre los requisitos para la elegibilidad como presidente de la FEUM para los próximos tres años destaca el promedio mayor a 8.5, una edad menor de 30 años, ser un alumno regular en alguna unidad académica de la UAEM y haber ocupado algún cargo de representación en el Comité de Representantes de Escuela o de la propia Federación. Cabe destacar que el proceso de elección de nueva dirigencia estudiantil será validado por la rectoría a cargo del Alejandro Vera Jiménez, así como por el Colegio Electoral que para tal propósito será constituido, y que tendrá representación en cada unidad académica.

**El Regional del Sur**, (Redacción),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=57743:inicia-el-relevo-en-la-dirigencia-de-feum&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57743:inicia-el-relevo-en-la-dirigencia-de-feum&catid=42:local&Itemid=63).

*Burla indiscutible*

Apenas unas horas bastaron para poner en evidencia el carácter tramposo de la convocatoria para renovar la dirigencia de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos. La autoría intelectual bien puede atribuirse al representante actual Fermín Esquivel Díaz, pues la redacción del texto renovador lo favorece, al extender indebidamente su periodo mientras que da todas las posibilidades al núcleo cercano de éste joven al tiempo que excluye a todos sus detractores. Justo cuando la Universidad Autónoma del Estado de Morelos viene de una serie de actos donde ha ostentado el espíritu universitario en defensa de grandes causas locales, el órgano de representación de sus estudiantes ejerce un abuso en contra de sus afiliados, a los que niega derechos elementales. Y aunque la FEUM no es la universidad, si es una de sus caras, por lo que quizá sea necesario que el Consejo Universitario –el máximo órgano de control de la máxima casa de estudios– intervenga para poner orden y recuperar la normalidad.

**La Unión de Morelos**, p.2, (Editorial).

*Venadas UAEM representará a Morelos en el Torneo Nacional Femenil de Primera Fuerza de Basquetbol*

En la cancha de baloncesto del polideportivo uno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realizó un partido de preparación en el que jugó el selectivo de fuerza mayor femenil de baloncesto de la UAEM y el selectivo Ex-venadas, con el objetivo de que las primeras en mención practicaran para el Torneo Nacional Femenil de Primera Fuerza de Basquetbol, que se realizará del 14 al 16 de agosto en Acapulco, Guerrero. Luego de que el equipo Venadas UAEM –en ese momento delegación Cuernavaca–, vencieran a los equipos provenientes de Cuautla y Ciudad Ayala, en la eliminatoria estatal de baloncesto, este equipo se alista para representar a Morelos en el Torneo Nacional Femenil de Primera Fuerza de Basquetbol. El selectivo de fuerza mayor de la UAEM está conformado por siete estudiantes de la máxima casa de estudios y

cinco jugadoras de ligas externas –Cuernavaca, Ayala, Tlaltizapan y Jiutepec. Mientras que el equipo al que enfrentaron en este juego de preparación –Ex-venadas–, estuvo integrado por jugadoras de diferentes ligas de baloncesto en Morelos, como los son: Tezoyuca, Tejalpa, Temixco y Acatipala.

**El Regional del Sur**, (Elizabeth Galindo),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=57629:se-preparan-con-partido-amistoso-ante-ex-venadas&catid=40:deportes&Itemid=61](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57629:se-preparan-con-partido-amistoso-ante-ex-venadas&catid=40:deportes&Itemid=61).

*Ofrece UAEM curso-taller “la prevención y tratamiento de lesiones deportivas”*

Dentro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se está realizando un curso-taller llamado “la prevención y tratamiento de lesiones deportivas”, con el cual se pretende capacitar a todos los interesados en el cuidado del cuerpo durante el deporte, para aprender los principios básicos de los primeros auxilios en mundo del deporte. Comprometidos con el deporte en la entidad morelense, la máxima casa de estudios ofrecerá hasta el viernes 15 de agosto un curso-taller para la prevención y tratamiento de lesiones deportivas, en las cuales estarán participando personal docente, directivo, de apoyo técnico deportivo y entrenadores de las instituciones educativas de la UAEM. El propósito de este programa es el brindar las herramientas técnicas metodológicas, sobre los primeros auxilios y la aplicación del tratamiento en actividades deportivas para salvaguardar la integridad física de la comunidad deportiva de la máxima casa de estudios en Morelos, al personal técnico y entrenadores deportivos. Con esto, la dirección deportiva de la UAEM da inicio al ciclo de actualización deportiva, dirigido a sus profesores, licenciados en educación física, entrenadores deportivos, estudiantes de servicio social, personal de apoyo administrativo y público en general.

**El Regional del Sur**, (Elizabeth Galindo),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=57719:2014-08-13-11-27-58&catid=40:deportes&Itemid=61](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57719:2014-08-13-11-27-58&catid=40:deportes&Itemid=61).

*Fin de actividades*

En el gimnasio-auditorio de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos fue clausurado el curso de verano “Venaditos 2014” en la que los pequeños realizaron una exhibición deportiva para los padres asistentes.

**El Caudillo de Morelos**, p.15, (Sin firma).

## **Estatal:**

*Realiza la UTSEM examen de admisión*

Con la participación de más de 200 jóvenes morelenses, se realizó la primera aplicación del examen de admisión al ciclo escolar 2014-2015, en las instalaciones de la Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM). Aspirantes a cursar uno de los cinco programas académicos con los que cuenta la institución se dieron cita para realizar la prueba de Ingreso a Educación Superior EXANI II, que se realizó por parte del Centro Nacional de Evaluación para la Educación Superior (Ceneval), el cual se aplicó por parte de personal administrativo y docente de la UTSEM. Por otra parte, Jesús Coria Juárez, rector de la institución, explicó que para responder a la demanda de los egresados de instituciones de nivel medio superior, se abrirá un nuevo período de inscripciones que estará vigente a partir de esta fecha y hasta el próximo 15 de agosto del presente, programando una segunda aplicación del examen de admisión.

**El Sol de Cuernavaca**, (Por la Redacción),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3502561.htm>.

*Proyecto de la Licenciatura en Ciencias de la Comunicación UFLP*

Un grupo de veinte alumnos del sexto cuatrimestre de la licenciatura en ciencias de la comunicación de la “Universidad Fray Luca Paccioli” (UFLP), realizaron en las instalaciones del Cine Morelos, en el centro de Cuernavaca, la octava muestra de cortometrajes “Desenfoque”, en el cual se proyectaron 3 producciones dirigidas, escritas y producidas por ellos mismos; los cortometrajes se titularon “Girasoles”, “Culpable” y “Olor Rosarum”, con una duración de 14, 12 y 15 minutos, bajo la temática “La Muerte” e interpretación libre. Para la realización de este proyecto las materias involucradas fueron “Taller y análisis de cine”, “Edición de postproducción”, “Laboratorio de animación” y “Técnicas audiovisuales”.

**El Regional del Sur**, (Karen Rangel),

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=57585:2014-08-09-05-47-12&catid=41:sociales&Itemid=62](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=57585:2014-08-09-05-47-12&catid=41:sociales&Itemid=62).

*Ajustarán programa de becas*

La Secretaría de Educación estatal analiza probables ajustes que brinden mayores beneficios en la implementación del programa Beca Salario, informó la titular de la dependencia Beatriz Ramírez Velázquez. La funcionaria dijo que evalúan los métodos para robustecer el programa para incrementar el monto de las becas, o ampliar el padrón de alumnos que en el ciclo escolar 2013-2014 osciló en 100 mil beneficiarios. Entre

las probables modificaciones manifestó que está la de incrementar en un 30 por ciento el número de estudiantes beneficiarios; incrementar los montos de apoyo económico, o bien abrir el programa a estudiantes que cursen otros grados de estudio, con lo que el apoyo se extendería. “Si es posible hacerlo en el número de becarios, ampliándolo a otros grados educativos o si se puede contemplar la posibilidad de mejorar el monto, porque lo que nos interesa es que no haya ningún joven que por ningún motivo económico abandone la escuela o no ingrese a ella”, afirmó la secretaria de Educación. Si la modificación consistiera en aumentar el número de jóvenes beneficiados, Beatriz Ramírez estimó que a los 100 mil estudiantes inscritos en el programa se sumarían 20 mil más, siempre y cuando las finanzas permitan la posibilidad de reorientar los montos.

**Diario de Morelos**, (Florencio Hernández),

<http://www.diariodemorelos.com/articulo/ajustar%C3%A1n-programa-de-becas>.

## Nacional:

### *UNAM y Sedena firman un convenio académico*

Con el objetivo de crear las bases y mecanismos de trabajo conjunto, además de contribuir al desarrollo de proyectos, programas, acuerdos y otras acciones en los campos de la docencia, la investigación y la difusión de la cultura, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) firmaron un convenio de colaboración académica. La ceremonia en la que se firmó el documento se realizó la noche del lunes y fue encabezada por el rector de la casa de estudios, José Narro Robles, y el titular de la Sedena, Salvador Cienfuegos Zepeda.

**La Jornada**, p.14, (Emir Olivares Alonso).

### *Creció 15% matrícula en la Facultad de Ciencias*

Con el anuncio de un aumento de casi 15 por ciento de la matrícula de primer ingreso y reingreso en la Facultad de Ciencias (FC) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) durante los pasados cuatro años, Rosaura Ruiz Gutiérrez ofreció en un acto público su cuarto informe de labores al frente de dicha unidad académica. En una ceremonia a la que acudió el rector de la casa de estudios, José Narro Robles, la directora de la FC –quien está por concluir su primer periodo en el cargo y tiene posibilidad de ser elegida por la Junta de Gobierno para un segundo cuatrienio– informó que en el primer ingreso la matrícula creció 11.6 por ciento y 15.5 por ciento en el reingreso de 2010 a 2014.

**La Jornada**, p.42, (Emir Olivares Alonso).

### *UNAM desarrolla pilas de hidrógeno para vehículos*

Investigadores del Instituto de Física de la UNAM trabajan en el desarrollo de celdas de combustible a partir de un hidruro metálico para aprovechar el potencial que ofrecen las pilas de hidrógeno para automóviles no contaminantes. La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó que la investigadora Alejandra López Suárez trabaja en el desarrollo de esas celdas de combustible, en cuya estructura metálica se introdujo el hidrógeno con resultados favorables.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/850584.html>

## Internacional:

### *Antirretrovirales podrían prevenir esclerosis múltiple, revela estudio*

Una nueva investigación apunta la posibilidad de prevenir el desarrollo de la esclerosis múltiple tomando medicamentos antirretrovirales que normalmente se usan para tratar a pacientes de VIH. La esclerosis múltiple (EM) afecta los nervios del cerebro y la espina dorsal, causando una amplia gama de síntomas, entre ellos dificultades con el movimiento muscular, el equilibrio y la visión. Los beneficios potenciales inesperados de estos fármacos se revelan en un estudio publicado este martes por la revista *Journal of Neurology Neurosurgery & Psychiatry*. La investigación se inició al descubrirse que un paciente de ambas enfermedades no experimentó síntoma alguno de EM durante más de 12 años. Un equipo de investigadores británicos y australianos de la Universidad de Oxford, la Universidad Reina María de Londres y el Hospital Príncipe de Gales en Sydney, Australia, descubrió que los pacientes de VIH tienen significativamente menos probabilidades de padecer EM que el público en general.

**La Jornada**, p.2, (The Independent, Jonathan Owen).